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SAINT ANDRÉ, APÔTRE DU SEIGNEUR (B) 
Frère Antoine-Emmanuel 

 
Rm 10, 9-18 ; Ps 18 ; Mt 4, 18-22 

 
30 novembre 2012 

Sanctuaire du Saint-Sacrement, Montréal 
 

 
Le filet de l’Évangile 

 
Bienheureux André ! 
Bienheureux d’avoir fait confiance  
à la parole de Jésus, 
d’avoir laisser le filet tissé de corde 
qu’il avait entre les mains, 
pour recevoir de Jésus un autre filet, 
le filet de l’Évangile. 
 

* 
 
« Venez à ma suite  

et je vous ferai pêcheurs d’hommes. » (Mt 4,19) 
« Pêcheur d’hommes » : qu’est-ce que cela veut dire ? 
 
Pêcher c’est tirer de l’eau des poissons, 
les rassembler pour qu’ils meurent 
et deviennent nourriture… 
C’est cela le ministère des apôtres ? 
 
Oui ! C’est bien l’image que Jésus emploie ! 
Mais il faut se rappeler  
que les eaux de la mer pour la culture hébraïque 
représentent le danger, le mal, la mort. 
Le ministère des apôtres, 
c’est bien de tirer des humains hors des eaux de la mort ; 
c’est bien de les rassembler 
et… de permettre qu’ils meurent, 
qu’ils meurent au vieil homme,  
à la médiocrité, au péché, à la mort 
pour entrer dans une vie nouvelle, 
une vie où l’on est donné les uns aux autres… 
 
C’est à cela qu’André a dit oui. 
Il a dit oui ce matin-là au bord du lac. 
Il a redit oui au cours de la vie publique de Jésus, 
même quand la manière de faire de Jésus  
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déroutait tous les apôtres. 
Il a redit oui au jour de la Résurrection, 
et son oui est devenu une vie donnée  
dans le feu de Pentecôte. 
Et le oui ultime fut celui du martyr : 
« Je te salue croix glorieuse, 
que le Seigneur par toi me reçoive, 
Lui qui par toi m’a racheté… » 
 
Le pêcheur de poissons en Galilée 
est devenu pêcheur d’hommes 
dans les terres lointaines  
où le Seigneur l’a envoyé. 
 
Jésus a fait de lui un pêcheur d’hommes. 
C’est l’œuvre de Jésus… 
Et quelle fécondité ! 
 
Par un homme,  
pas l’homme fragile et vulnérable qu’était André, 
le filet s’est rempli, 
et des âmes ont été sauvées  
et rassemblées pour la Vie éternelle. 
Car le filet est un filet pour la Vie éternelle : 
« Le Royaume est semblable à un filet  

qu’on jette en mer 

et qui ramène toutes sortes de poissons. 

Quand il est plein,  

on le tire sur le rivage puis on s’assied, 

on ramasse dans des paniers ce qui est bon, 

et l’on rejette ce qui ne vaut rien. 

Ainsi en sera-t-il à la fin du monde : 

les anges surviendront  

et sépareront les mauvais d’avec les justes, 

et ils les jetteront dans la fournaise de feu ; 

là seront les pleurs  

et les grincements de dent » (Mt 13, 47-50) 
Mais tout ce que le filet compte de foi, 
de foi vive, active, aimante, 
héritera la joie éternelle du Royaume. 
 
Le filet qui est entre les mains des apôtres 
est un filet pour l’éternité. 
 

* 
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Et toi, et moi, que faisons-nous du filet  
qui nous a été confié ? 
Car nous aussi nous avons été appelés par Jésus 
à annoncer l’Évangile en ce monde. 
 
Nous avons en réalité quatre filets entre nos mains. 
 
Nous avons en nos mains  
Le filet de l’annonce de l’Évangile, 
du témoignage, de la proclamation du salut. 
À qui as-tu proclamé la Bonne Nouvelle cette semaine ? 
Qu’as-tu fait de ce filet ? 
 
Nous avons aussi en nos mains  
cet autre filet de l’Évangile 
qui est l’amour,  
l’amour qui a la profondeur de la Croix. 
N’est-ce pas un filet extraordinaire que celui-là ? 
Faire goûter et sentir l’Évangile  
en aimant en acte et en vérité… 
As-tu lancé ce filet cette semaine ? 
 
Il y a aussi le filet de la prière, 
notamment la prière d’intercession. 
As-tu lancé dans les eaux de notre temps ce filet si efficace ? 
 
Et puis il y a le filet de la liturgie et des sacrements, 
un filet extraordinairement efficace  
que nous lançons ensemble ici chaque jour. 
Quelle a été ta ferveur,  
ta présence réelle à la liturgie cette semaine ? 
Ta prière a-t-elle contribuée  
à ce que ce filet se remplisse ? 
 
 
 

* 
 
Frères et sœurs, 
si notre filet est bien plié, bien rangé. 
allons vite le déplier  
et le lancer dans notre monde, 
dans notre quotidien… 
Si il est tout entortillé, noué, 
allons vite nous confesser…  
le Seigneur nous donnera un filet neuf. 
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Soyons conscients de notre responsabilité : 
c’est pour l’éternité,  
c’est en vue du salut éternel, 
que le Seigneur a mis entre nos mains  
le filet de l’Évangile. 
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